

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Municipales 2026: Marc Daunis officialise sa candidature et dévoile l'identité « Valbonne Sophia que nous aimons »



« Valbonne Sophia que nous aimons »



Déclaration de candidature

« Valbonne Sophia que nous aimons »

Valbonne Sophia Antipolis, le 12 décembre 2025

Je serai bien candidat aux prochaines élections municipales de mars 2026.

À vos côtés, j'ai consacré une grande partie de ma vie à notre commune. Être à son service, lui être utile, en essayant de lui apporter le meilleur de moi-même me guide depuis plus de 35 ans. L'autre jour, un de nos concitoyens me demandait pourquoi j'étais resté simple conseiller municipal d'opposition alors que j'avais été Maire, Conseiller régional et Sénateur pendant de nombreuses années. C'est très simple. C'est une question de respect envers ceux qui ont voté pour nous en 2020. C'est aussi une question de respect de la démocratie et de l'éthique. Mais c'est surtout parce que je suis attaché humainement à ses habitants, à ses enfants. J'aime cette commune profondément, passionnément, viscéralement. Je l'aime pour ce qu'elle est, exceptionnelle, unique. Je l'aime pour tout ce que nous avons fait ensemble.

Nous nous présentons aujourd'hui devant nos concitoyens avec le bilan solide de toutes ces années. Nous pouvons en être fiers collectivement.

Ensemble, nous avons doté notre commune de fondamentaux qui ont fait d'elle une des plus réputées de la région :

- Une commune semi-rurale, qui a su préserver la nature tout en assumant son rôle moteur dans le développement harmonieux de la première technopole d'Europe, Sophia Antipolis.
- Une commune vivante qui a donné une priorité absolue à la réussite éducative et au bien-être des enfants.
- Une commune à l'écoute qui a façonné un cadre et une qualité de vie incomparable avec un quotidien rythmé aussi bien par la richesse associative sportive, culturelle ou de loisirs que par la qualité des animations communales.
- Une commune solidaire qui ne laisse personne au bord du chemin avec un haut niveau de service public et d'infrastructures contribuant quotidiennement au mieux vivre ensemble.
- Une commune capable d'impulser des politiques publiques fortes, d'innover et d'anticiper pour relever les défis du monde dans lequel nous vivons, que ce soit la transition écologique, le numérique ou l'individualisation de la société.

Et tout cela, sans augmenter les impôts depuis 37 ans.

C'est la Valbonne Sophia que nous aimons !

Or, aujourd'hui, que constatons-nous ? Un bilan bien contrasté.

Certes, de bonnes choses ont été faites par la municipalité actuelle... des trottoirs, la régie agricole, le cabinet médical au Village. Nous les avions dans notre programme et c'est positif pour notre commune.

Mais à quel prix ?

Les dépenses de la ville ont explosé en six ans. Une véritable gabegie. La reconstruction de la piscine du Val de Cuberte a coûté deux fois et demi plus cher que prévu pour fonctionner trois mois et demi dans l'année. La rénovation de l'école de l'Île Verte va coûter presque trois fois plus que programmé, et ce n'est pas terminé... La masse salariale a augmenté de près de 20 % en six ans, grévant nos capacités d'action. Les finances virent au rouge.

L'amateurisme de cette municipalité nous coûte cher, et pas seulement financièrement.

Dans trop de domaines, notre commune connaît un déclassement :

En matière éducative, on constate un décrochage. La qualité des services publics se dégrade. Le personnel communal est en souffrance.

La politique sociale se résume à l'épicerie solidaire. Cela fait presque un an qu'il n'y a plus d'assistante sociale. La propreté et l'entretien des espaces communaux laisse à désirer.

Et que dire du soutien à nos artisans, nos commerçants, aux entreprises et aux salariés de la technopole ? Le vide sidéral.

Nos fêtes et animations ont perdu de leur éclat et ne sont plus ces beaux moments partagés qui contribuent à la fierté et à l'attachement que l'on peut avoir à sa commune. Notre commune perd un peu de son âme, de son humanité.

Et ce ne sont pas les logements à 7000 € le m² qui sortent de terre aujourd'hui qui vont inverser cette tendance. Ajoutez à cela des règles d'urbanisme dogmatiques ou spoliatrices et notre territoire se fige. Les jeunes et les moins fortunés s'en vont. Notre population diminue, vieillit. Lentement, inexorablement, notre commune perd ses forces vives, sa diversité.

Je pourrais ainsi égrener encore, hélas, les nombreux exemples où notre commune décroche. Nous ne pouvons pas laisser faire cela et assister en spectateurs à un gâchis annoncé. Il nous faut nous mobiliser, nous retrousser les manches et offrir à nouveau à Valbonne Sophia Antipolis un présent vivant, un avenir durable.

Depuis de longs mois, nous travaillons collectivement à l'élaboration d'un programme pour la prochaine mandature. Au cours des prochaines semaines, nous l'enrichirons ensemble. Il s'articule autour de fortes exigences et de piliers solides reposant sur nos fondamentaux.

- Bien gérer : C'est arrêter la navigation à vue, l'improvisation, l'amateurisme et rétablir des finances saines. C'est une priorité absolue pour la première moitié du prochain mandat afin d'empêcher une augmentation des impôts locaux et préserver le pouvoir d'achat de nos concitoyens.
- Protéger : C'est avant tout préserver notre nature exceptionnelle et notre cadre de vie remarquable. C'est la première des priorités ! Prendre soin de tous, au quotidien notamment de nos enfants et de nos ainés.
- Entretenir : C'est mobiliser nos services et nos concitoyens pour une commune propre, accueillante, fleurie, respectueuse et citoyenne.
- Épanouir : C'est renouer avec l'excellence en matière éducative. C'est une priorité absolue ! C'est aussi se doter d'une véritable politique culturelle ambitieuse.
- Nourrir : C'est développer une agriculture responsable et sociale, maîtriser nos consommations énergétiques, développer les énergies renouvelables et préserver la ressource en eau.
- Rayonner : C'est redonner son éclat à nos fêtes et animations. C'est retrouver une voix forte à la CASA pour porter des politiques publiques ambitieuses et les intérêts de la commune et du territoire.
- Innover : C'est répondre aux besoins présents de nos concitoyens en matière d'éducation, d'inclusion de tous, de vivre ensemble et trouver des solutions pour un avenir durable.
- Participer : C'est associer nos concitoyens en "particip'acteurs" aussi bien aux aménagements de proximité avec un budget autonome qu'aux grandes décisions concernant la commune, y compris par voie référendaire.

Nous aurons aussi à relever des défis majeurs au-delà des changements climatiques comme l'impact de la révolution de l'intelligence artificielle à l'échelle de notre commune, l'enjeu du bien vieillir à Valbonne Sophia Antipolis et donner toute la place qu'elle mérite à notre jeunesse.

Ce sont ces engagements forts, cette vision de l'avenir, qui fondent ma candidature à vos côtés. Nous y sommes prêts. Avec vous, je suis déterminé, enthousiaste. Notre commune le mérite.

Se rassembler, nous rassembler est la voie la plus sûre pour que la Valbonne Sophia que nous aimons renoue avec son histoire et que nous en écrivions ensemble une nouvelle page.

Voilà ce qui nous attend pour les trois mois à venir, et surtout pour les années qui suivent.

C'est exaltant... En avant !

Marc Daunis



Eléments clés :

Fort de son attachement indéfectible à la commune et de son respect profond pour ses habitants, **Marc Daunis** annonce officiellement sa candidature aux prochaines élections municipales de mars 2026 à Valbonne Sophia Antipolis.

Le Renouveau s'appuie sur des Fondamentaux Solides

Marc Daunis justifie son engagement par la nécessité de redonner un présent vivant et un avenir durable à la commune. Il s'appuie sur le bilan solide de ses précédentes équipes qui ont posé les "fondamentaux" de Valbonne, notamment en assurant l'équilibre entre le milieu semi-rural et la technopole, en garantissant la préservation de la nature, en privilégiant l'éducation et en consolidant une qualité de vie reconnue et le vivre ensemble.

Alerte sur une Gestion "Contrastée" et "Coûteuse"

Si le candidat reconnaît quelques réalisations de l'équipe actuelle, il dénonce fermement un bilan "contrasté" marqué par une "gabegie financière". Il met en cause l'amateurisme de la municipalité, accusée de faire virer les finances au rouge par des dépenses et une masse salariale en forte hausse, et par le coût jugé "exorbitant et non maîtrisé" des projets.

Marc Daunis déplore également un "décrochage" dans des domaines cruciaux :

- Services Publics : Dégradation et souffrance du personnel communal.
- Social & Démographie : La commune perd ses forces vives avec le départ des jeunes et un vieillissement d'une population qui diminue.
- Économie et Culture : Manque de soutien aux acteurs économiques et perte de l'âme de la commune.

Une candidature fondé sur la co-construction, la maîtrise et l'expérience

Cette candidature est un appel à la mobilisation citoyenne, structuré autour de **huit piliers clés** visant à offrir un avenir durable. Ces axes majeurs sont : **Bien Gérer** (finances saines sans augmentation d'impôts), **Protéger** (nature, social et sécurité), **Entretenir** (propreté, respect), **Épanouir** (éducation, sport, culture), **Nourrir** (écologie), **Rayonner** (animations et rôle dans la CASA), **Innover** (solutions aux grands défis) et surtout **Partager** (co-construction, référendum).

Appel au Rassemblement

Déterminé et enthousiaste, Marc Daunis appelle les forces vives de Valbonne Sophia Antipolis à le rejoindre. *"Nous sommes prêts à écrire une nouvelle page de l'histoire de notre commune, en s'appuyant sur l'écoute et l'expérience. L'heure est au rassemblement pour restaurer la bonne gestion et la qualité de vie que méritent les Valbonnais."*



Notre identité : « Valbonne Sophia – Que nous aimons »

Cette identité visuelle et citoyenne exprime nos valeurs et notre vision commune. Elle repose sur :

- *L'humain au cœur de chaque décision*
- *La palme emblématique de Valbonne, symbole d'enracinement*
- *L'unité entre Valbonne Village et Sophia Antipolis*
- *Un message fédérateur: un territoire aimé, vécu et pensé ensemble*

Ce symbole accompagnera notre campagne, mais surtout notre manière de travailler : rassembler, respecter, échanger, décider, agir, évaluer.



Et maintenant ?

Dans les prochaines semaines, nous présenterons le programme complet, articulé autour des grands enjeux du territoire. D'ores et déjà, un cycle de rencontres publiques est lancé dans les principaux secteurs de notre commune ainsi qu'une plateforme de propositions afin de bâtir un projet réellement partagé.

Je me permets de vous inviter à rejoindre ce mouvement citoyen, porté par l'ambition d'un territoire harmonieux, innovant et profondément humain.

Contact presse

Comité de campagne — « Valbonne Sophia que nous aimons »

Email : contact@valbonne-sophia-que-nous-aimons.fr

Téléphone : 0673566798

Site web : www.valbonne-sophia-que-nous-aimons.fr

Identité visuelle : « Valbonne Sophia que nous aimons »